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Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах: 
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Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

Фото из архива Виктора Горелова.

Гладко было на бумаге,  
а финансы не учли

О том, как новые приказы службы ветеринарии Иркутской области  
усугубили ситуацию с отловом бродячих собак в Усть-Куте, читайте на стр. 2-3
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Печальные последствия 
безответственного 

поведения
Собака – это домашнее живот-

ное, которое становится верным 
другом, может защитить хозяина 
от нападения, дом от грабителей. 
Есть специально обученные поро-
ды, которые помогают инвалидам, 
могут быть поводырем, борются с 
преступностью. В результате без-
ответственного поведения неко-
торых людей многие из животных 
оказались на улицах города, вы-
нужденные выживать в услови-
ях голода и холода. Измученные 
собаки начинают объединяться в 
стаи, питаться из мусорных баков. 
Конечно, люди, проходя мимо бро-
шенных животных и наблюдая, как 
они истощены, начинают их кор-
мить, но только усугубляют ситуа-
цию. Забрать взрослую собаку до-
мой не каждый решится: шерсть, 
запах, да и поведение, пожившей 
на улице неизвестно, а дома мо-
гут быть маленькие дети. Послед-
нее время многие люди не заводят 
собак, потому что это большая от-
ветственность. Их нужно кормить, 
ухаживать за ними, а если придет-
ся уехать надолго, то кто это будет 
делать? 

Уважаемые жители, то, что вы 
наблюдаете сегодня, создали без-
ответственные люди, которые про-
должают выбрасывать животных на 
улицу, жестоко с ними обращаться. 
Живым примером стала недавняя 
история щенков под теплотрассой, 
над которыми издевались подрост-
ки. Они резали собак ножом, били 
палками. Один из щенков лишил-
ся глаза, у другого рана на спине 
от порезов. По словам жителей, 
третьего щенка подростки забили 
до смерти. Хорошо, что нашлись 

неравнодушные люди, которые 
спасли оставшихся двух щенков от 
смерти и подарили им новую жизнь.

В результате жестоких поступков 
по отношению к животным, дру-
гие люди страдают от озлоблен-
ных псов и лечатся от укусов. Не 
нужно забывать о том, что собака 
в первую очередь следует своим 
инстинктам. Если она находится в 
неблагоприятных условиях, ей что-
то угрожает, то всеми способами 
будет стараться выжить, добывать 
себе пищу, защищать потомство.

Вспомним печальные истории 
жителей нашего города. 29 янва-
ря 2019 года стая собак напала на 
шестилетнюю Катю, возвращав-
шуюся со своей тринадцатилетней 
сестрой Варварой из детского сада  
№ 39 домой. В результате укуса, 
врачи удаляли из мягких тканей го-
лени Кати осколки собачьих зубов. 
14 ноября того же года мужчина 
спас ребенка от нападения собак 
в микрорайоне Мостоотряд. Одним 
из последних примеров стало на-
падение 1 февраля на жительни-
цу в микрорайоне Речники-2. Когда 
женщина поднималась по лестнице 
Усть-Кутской районной больницы 
на Высоцкого, 22, на нее напали 
собаки. В результате чего она полу-
чила две обширные глубокие раны 
бедра и одну – на голени. Житель-
нице предстоит долгое лечение 
около месяца, вакцинация против 
бешенства, длительные перевязки. 
Собаки нападают как на взрослых, 
так и на детей. По данным ОГБУЗ 
«Усть-Кутской РБ» за 2019 год,  
после нападения собак обратилось 
159 человек, получивших травмы 
разной степени тяжести. Из них 120 
пришли за медицинской помощью 
в приемное отделение, остальные 
– в поликлинику. Зарегистрировано 
восемь тяжелых случаев.

Безопасность жителей 
в руках службы 
ветеринарии?

Лучшим вариантом в решении 
этой проблемы стало создание 
приюта для животных. В Усть-Куте 
в 2016 году общественное движе-
ние гражданских инициатив Усть-
Кутского района «Единство» за-
ключило контракт с муниципали-
тетом. Так появился приют «Вер-
ный друг». 

5 февраля в программе «Акту-
альное интервью» Михаил Алек-
сандрович Барс, первый замести-
тель мэра Усть-Кутского района, 
рассказал о проделанной работе 
приюта и изменениях в законода-
тельстве, которые препятствуют 
продолжению его существования. 
За 2019 г. удалось отловить 541 
собаку, что в два раза больше, чем 
было запланировано. При этом в 
общественном движении на тот 
момент было занято всего восемь 
волонтёров. Субсидия была полу-
чена на 255 питомцев в объеме 
637 тыс. 500 рублей. На содержа-
ние одного животного выделялось 
2 тыс. 500 рублей. «Единство» со-
брало добровольные пожертвова-
ния в виде материалов, инструмен-
тов, питания и денежных средств в 
объеме 700 тыс. рублей. Благода-
ря этому план был перевыполнен. 
Однако ежемесячно в приюте в 
среднем оставалось 100 питомцев.

По наблюдениям общественно-
го движения, на территории Усть-
Кутского района находится около 
3,5 тысяч бродячих собак. В дека-
бре прошлого года денежная сум-
ма, выделяемая на одно животное, 
увеличилась до 3 тыс. 600 рублей. 
Но увеличения объема субсидии 
не произошло, так как служба вете-
ринарии, несмотря на мониторинг, 
предоставила неверную информа-
цию по количеству питомцев, по-
ступающих и находящихся в при-
юте. Денежная субсидия на 2020 г. 
поступила в размере 241 тыс. 200 
рублей, из расчета на 67 особей.

По словам Михаила Александро-
вича, с данной суммой субсидии во-
лонтерское движение несогласно, 
возникли большие вопросы к служ-
бе ветеринарии, на которые до сих 
пор нет ответа. Размеры финан-
сирования не отвечают реальным 
рыночным ценам. Необходимо ор-
ганизовать работу приюта, выпла-
чивать вознаграждения доброволь-
цам или заработную плату работ-
никам, оплачивать коммунальные 
услуги, приобретать оборудование, 
питание и лекарственные средства 

животным, содержать автотран-
спорт. На это требуется около пяти 
миллионов рублей в год.

Новые приказы –  
новые трудности

Если с проблемой финансирова-
ния ещё можно как-то решить во-
прос, например, с привлечением 
спонсоров, с помощью доброволь-
ных пожертвований, то с изменени-
ями в законодательстве это сде-
лать труднее. Одной из неприятных 
новостей для волонтеров стал при-
каз службы ветеринарии Иркутской 
области от 28 декабря 2019 года  
№ 69-спр «Об утверждении Поряд-
ка организации деятельности при-
ютов для животных и норм содер-
жания животных в них». Начнем с 
того, что приюты должны находить-
ся на расстоянии не менее 100 ме-
тров от жилых застроек. Террито-
рия должна быть огорожена забо-
ром (сплошным или сетчатым) вы-
сотой не менее двух метров. Въезд 
на территорию должен быть обо-
рудован дезинфекционным барье-
ром. Помещение необходимо раз-
делить на зоны: административно-

хозяйственную, включающую в се-
бя кормокухню, склад, подсобные 
помещения; производственную 
(площадку для выгула, помещение 
для длительного содержания с от-
дельным блоком карантина). По-
мимо этого помещение нужно обо-
рудовать канализацией, стоками, 
электро- и теплоснабжением, на-
ружным освещением, вентиляци-
ей, централизованным и децентра-
лизованным способом водоснаб-
жения или иными способами (для 
подачи холодной и горячей воды). 
В данном приказе также установ-
лены нормы температурного ре-
жима, размеры вольеров, будок и 
отдельных блоков, периодичность 
кормления и выгула.

Принятый ранее приказ от  
26 декабря 2019 года № 68-спр «Об 
утверждении Порядка осуществле-
ния деятельности по обращению 
с животными без владельцев на 
территории Иркутской области» 
обязывает волонтеров произво-
дить отлов собак безопасными и 
сертифицированными способами. 
Если раньше отлов мог произво-
диться с помощью дротиков со 

Как в Усть-Куте решить проблему 
Проблемой для жителей г. Усть-Кута стало нападение бродячих 

собак на взрослых и детей. Почему животных стало много на ули-
цах города, и они нападают на людей? Кто должен заниматься их 
отловом? Как повлияли изменения в законодательстве на работу 
волонтеров в этой области? Есть ли какой-то выход из этой ситуа-
ции, чтобы сохранить человеческие качества, не навредить живот-
ным и прекратить нападения? Разбирались наши корреспонденты.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

l Около 3,5 тысяч бродячих собак находится на территории 
Усть-Кутского района, по наблюдениям волонтеров.

l 159 человек в прошлом году обратились за медицинской  
помощью из-за укусов собак.

l 541 собаку удалось отловить за 2019 год. Это в два раза  
больше, чем было запланировано.

l В среднем 100 питомцев ежемесячно остается в приюте.
l С 1 января 2020 года нововведения в правовых документах 
не позволяют заниматься отловом в Усть-Куте.
l В Карпово планируется строительство нового приюта, который 
будет соответствовать всем требованиям нового закона.

Илона Чешковская, волонтер:
– Основная проблема бездомных животных состоит в том, 

что среди них практически нет тех, кто на протяжении не-
скольких поколений является безнадзорным. Большая часть 
из них когда-то были домашними и попали на улицу из-за без-
ответственности людей. Такие животные стараются обустра-
иваться поближе к человеку, именно они обитают на детских 
площадках, во дворах домов, охраняют помойки, тем самым 
создавая серьезную угрозу для горожан.

Я хочу попросить всех жителей нашего города оставаться 
людьми. Человек – звучит очень гордо. Чтобы называться 
человеком, не будьте жестокими ни к людям, ни к животным. 
Несите ответственность за своих домашних питомцев, не от-
пускайте собак на «самовыгул», не позволяйте бесконтроль-
но размножаться, стерилизуйте своих животных, чтобы избе-
жать очередного потомства, которое потом придётся пристра-
ивать в «добрые руки». Ведь нельзя знать наверняка, что это 
потомство позже не окажется на улице за малейшую проказу 
или лужу на любимом ковре.

Корреспонденты навестили Альфу и Омегу,  
пострадавших от издевательств подростков

Измученные собаки объединяются в стаи

Собака друг или опасность?



снотворными препаратами, то те-
перь это невозможно, так как может  
травмировать животное. Организа-
ция должна вести видеозапись про-
цесса и предоставлять ее в службу 
ветеринарии Иркутской области. Это 
значит, что необходимо приобрести 
оборудование для хранения и пере-
дачи файлов и видеозаписи. Что ка-
сается автомобиля для транспорти-
ровки, он должен иметь отдельный 
изолированный от кабины водителя 
отсек с раздельными клетками, вен-
тиляцией, системой кондициониро-
вания или подогрева для соблюде-
ния температурного режима от +5 до 
+ 20 градусов.

Собака без владельца находит-
ся в приюте 30 дней. При посту-
плении проводится клинический 
осмотр, оказывается ветеринарная 
помощь, после этого её помещают 
в блок карантина на 10 дней. Там 
за ней должен наблюдать специ-
алист ветеринарной службы. По-
том производят вакцинацию и сте-
рилизацию в ветеринарном блоке, 
где животное находится не менее 
семи дней. Далее маркируют и вы-
пускают в естественную среду оби-
тания, если не нашлось владельцев 
или людей,желающих забрать его к 
себе. Агрессивные особи должны 
пожизненно находиться в приюте. 
Умерщвление проводится только в 
случае тяжелого заболевания, вы-
зывающего мучения.

Согласно этим приказам с 1 ян-
варя этого года «Верный друг» не 
соответствует требованиям зако-
нодательства. Нет помещения, от-
вечающего всем требованиям, нет 
специализированного автомобиля, 
нет оборудования. Чтобы создать 
такие условия, необходимо время и 
денежные средства. 

У районной администрации есть 
полномочия по отлову животных, 
будет объявлен аукцион, но «Един-
ство» в нем участвовать не может, 
потому что не соответствует требо-
ваниям. Других общественных дви-
жений, которые могли бы взять на 
себя такую ответственность, в Усть-
Куте нет. Районная администрация 
ищет пути решения данной пробле-
мы. Чтобы принять все необходимые 
меры для соблюдения норм содер-
жания животных, поступило пред-
ложение в адрес правительства от-
ложить исполнение приказов на два 
года. По словам Михаила Алексан-
дровича, в данное время районная 
администрация производит расчеты 
с обоснованием всех затрат, с указа-
нием цен и готовит новое обращение 
в адрес губернатора и ветеринар-
ной службы для пересмотра объ-
емов финансирования. Правитель-
ством области дано поручение служ-
бе ветеринарии рассмотреть воз-
можность создания регионального 
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с бродячими собаками
центра либо приюта. Тогда возни-
кает вопрос, если только в Усть-
Кутском районе насчитывается око-
ло 3,5 тысяч собак, то сколько их на 
территории всей области? Как бу-
дут перевозить животное на даль-
нее расстояние, если предельное 
время транспортировки должно со-
ставлять не более 8 часов и после 
отлова его должны передать в при-
ют в течение 10 часов? Будем ждать 
ответа от правительства Иркутской 
области и надеяться, что оно примет 
разумное решение.

 «Верный друг»  
встречает гостей

Пока люди рассуждают на тему 
«Что хорошо, что плохо», а пра-
вительство думает над законами, 
«Верный друг» продолжает ухажи-
вать за своими питомцами без фи-
нансовой поддержки государства. 
Корреспонденты газеты побывали в 
приюте, где им удалось встретиться 
с волонтерами. 

Ирина помогает приюту с начала 
открытия, уже четыре года. Она рас-
сказала, что вместе с ней работают 
семь добровольцев.

– Сейчас в приюте около 100 со-
бак. Летом работы больше, чем зи-
мой. Хоть и тяжело, но мы справ-
ляемся. Корм мы закупаем на до-
бровольные пожертвования не-
равнодушных, понимающих людей, 
– сказала Ирина. – Иногда устькутя-
не сами привозят пищу для собак. 
Животных я не боюсь, за столько 
времени работы уже знаю характер 
каждой собаки. Отловом мы сейчас 
не занимаемся. У нас на это нет 
прав, нет контракта. Люди иногда 
сами спасают собачек и привозят к 
нам, мы их лечим, кормим. 

Удивительно, как эта хрупкая мо-
лодая девушка справляется с такой 
тяжелой работой. Ведь за каждым 
животным пусть небольшой уход, 
но нужен: покормить, почистить  
территорию.

ПРОИСШЕСТВИЯ

ДТП в центре города со 
смертельным исходом

9 февраля текущего года около 15 часов дня случилось до-
рожно-транспортное происшествие в микрорайоне Лена рядом 
с магазином «Волна».

28-летний гражданин управлял автомобилем «Тойота-Королла-Спа-
сио», двигался в городе Усть-Куте по улице Кирова в районе дома 
№ 19, не выбрал скорость, соответствующую конкретным условиям 
движения, двигался по полосе встречного движения, где совершил 
столкновение с автомобилем «Скания». В результате дорожно транс-
портного происшествия пассажир автомобиля «Тойота-Королла-Спа-
сио» скончался до приезда скорой помощи. Водитель доставлен в 
Усть-Кутскую районную больницу. 

По информации МО МВД России «Усть-Кутский»,  
фото Анастасии Чепелевой.

Восстановлены права 
инвалида на обеспечение 

лекарственными  
препаратами

Осетровская транспортная прокуратура по обращению 
65-летней жительницы г. Усть-Кута, являющейся инвалидом I 
группы, провела проверку исполнения требований законода-
тельства о государственной социальной помощи в учреждении 
здравоохранения «Поликлиника «РЖД-Медицина».

Установлено, что работниками медучреждения при формировании 
заявки на обеспечение медицинскими препаратами допущены нару-
шения Федерального закона «О государственной социальной помо-
щи». В реестр льготных получателей в 2019 году женщина включена 
не была и на протяжении года самостоятельно приобретала жизнен-
но необходимые медикаменты, обеспечение которыми гарантирова-
но ей государством.

С целью восстановления нарушенных прав инвалида транспортный 
прокурор внес представление в адрес главного врача поликлиники.

В результате принятых мер прокурорского реагирования нуждаю-
щаяся в медицинской помощи женщина внесена в соответствующий 
реестр на 2020 год, также ей компенсированы необоснованно поне-
сенные расходы на лекарственные препараты.

Медицинский работник, допустивший нарушение закона, привле-
чен к дисциплинарной ответственности.

По информации Осетровской транспортной прокуратуры.

Внимание!
Уважаемые жители 

города, если вас уку-
сила незнакомая соба-
ка, вследствие чего вы 
получили укушенные 
раны, то обратитесь в 
медицинское учрежде-
ние за помощью, где 
вы получите вакцину 
от бешенства. Вакцина 
ставится в плечо, всего 
необходимо проставить 
семь уколов. Помните, 
что после вакцинации 
нельзя употреблять 
спиртные напитки, мо-
чить рану, переохлаж-
даться и перегревать-
ся. Обезопасьте себя 
или своих близких от 
смертельной болезни.

Евгения Никульченко, фото автора и Виктора Горелова.

Волонтер Илона Чешковская рас-
сказала корреспондентам о том, что 
планируется строительство нового 
приюта в Карпово, который будет 
соответствовать всем требованиям 
нового закона.

Также корреспонденты навести-
ли недавних друзей Альфу и Оме-
гу, пострадавших от издевательств 
подростков. Собачки чувствуют себя 
лучше, находятся в тепле, за ними 
постоянно наблюдают. 

Будем надеяться, что для боль-
шинства питомцев найдутся хозяе-
ва, ведь если приют закроют, то со-
бак, скорее всего, придется вернуть 
в естественную среду обитания, а 
ситуация только усугубится. 

Будьте внимательны  
к своему здоровью!

8 февраля при транспортировке в Усть-Кутскую районную 
больницу на скорой помощи скончался 38-летний житель ми-
крорайона Курорт.

По информации ОГБУЗ «Усть-Кутская РБ», 4 февраля мужчи-
на вызвал скорую помощь. Медицинским работником был постав-
лен диагноз: острая респираторная вирусная инфекция. Сотрудни-
ки скорой помощи порекомендовали вызвать участкового врача на 
дом, чтобы пациент получил соответствующее лечение. Но этого не 
было сделано. 

8 февраля поступил повторный вызов скорой помощи от этого 
мужчины. Медицинскими сотрудниками было принято решение го-
спитализировать его с подозрением на внебольничную пневмонию. 
По дороге в медицинское учреждение мужчина скончался. Пред-
варительный диагноз: тромбоэмболия легочной артерии. В данное 
время готовится судебно-медицинская экспертиза, где будет выда-
но окончательное заключение о причинах смерти данного пациента.

Респираторная вирусная инфекция может осложнить течение за-
болевания, поэтому при возникновении болезни необходимо обра-
титься за помощью в медицинское учреждение.

Евгения Никульченко

Не бросайте животных!

Мы в ответе за тех, кого приручили!
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Две дороги навсегда 
в одну слились

Пройдена долгая дорога длиною 
в жизнь. И сегодня, как и много лет 
назад, они идут рядом, опираясь о 
надежное плечо. Выросли дети, по-
взрослели внуки, никуда не нужно 
спешить, теперь только одна важ-
ная задача – сберечь друг друга и 
навсегда сохранить рядом. Как го-
ворят, пока сердце бьется.

Валентина Петровна очень рано 
пошла работать, помогала родите-
лям растить младших сестер. Окон-
чив училище, работала поваром на 
судне. Позже освоила профессию 
продавца. В Ручей приехала по 
распределению на работу заведую-
щей магазина. Здесь же Валентина 
получила однокомнатную неблаго-
устроенную квартиру. Приходилось 
дрова колоть, воду носить да печ-
ку топить. Девушка представляла 
свою будущую семью счастливой, 
видела своим мужем высокого, кра-
сивого парня. Выйдя замуж за мало-
рослого Ивана, совсем не думала, 
что будет счастлива именно с ним. В 
то время еще совсем молоденький 
паренек увидел среди множества 
девушек красивую, обаятельную и 
скромную Валю. 

– Огромной любви у нас изна-
чально не было, лишь влюблен-
ность и симпатия. Сильная любовь 
пришла с годами, – признается Иван 
Петрович. – Да и как можно было не 
влюбиться! Валя всегда веселая, 
трудолюбивая, от нее исходит теп-
ло и обаяние, вряд ли можно было 
не заметить этого.

Молодые люди поженились, и 
жизнь пошла своим чередом. Они 
переехали жить в Янталь, получили 
благоустроенную квартиру. Супру-
жеская пара связала свою судьбу 
с железной дорогой, отдав работе 

История одной любви
Ежегодно 14 февраля во всем мире влюбленные отмечают День 

Святого Валентина. Несмотря на то, что он не числится в календаре 
официальных праздников, уже много лет в этот день люди дарят 
приятные подарки и валентинки, признаются друг другу в любви. 
Как правило, именно это волшебное чувство скрепляет союз двух 
любящих людей. Однако для крепкого брака одной любви недоста-
точно. Печальная статистика разводов говорит о том, что подпись, 
поставленная в акте гражданского состояния, все чаще не выдер-
живает испытания временем. Но есть и другие примеры. Они из 
жизни тех, кто рука об руку прожил многие годы. Иван Петрович и 
Валентина Петровна Качан – супружеская пара, прожившая в люб-
ви и согласии долгую жизнь – 42 года. Их пример вдохновляет и 
показывает, что и через много лет совместной жизни можно оста-
ваться такими же влюбленными романтиками.

30 лет. Иван Петрович работал де-
журным подстанции, составителем 
поездов, Валентина Петровна – 
оператором и станционным рабо-
чим. Постепенно семья росла: ро-
дились четверо детей – трое сыно-
вей и дочь. 

 – У нас детский сад был за три ки-
лометра, детей водить туда не было 
смысла. Поэтому мы с мужем рабо-
тали в разные смены, чтобы успе-
вать и дома, и на работе, – говорит 
Валентина Петровна.

В Янтале они прожили 30 лет, за-
тем переехали в Усть-Кут. Здесь по-
венчались в 2008 году. Практически 
не было в поселке такой семьи, где 
не побывали супруги Качан, не уз-
нали, чем живут, не помогли добрым 
делом и словом. А ведь и у самих 
семья немалая! Они всегда придут 
на помощь и поддержат в любой 
ситуации. Уважают эту семью и за 
пределами города и поселка. Пото-
му что люди они честные, открытые.

В семье Качан радость – 
в детях и внуках

 Дети выросли, все сыновья от-
служили в армии: старший сын, 
Александр – в Чите в мотострелко-
вом подразделении, средний, Сер-
гей – на Камчатке в морской пехоте, 
младший, Иван – в Новочеркасске и 
в Чечне, имеет награды за доблест-
ную службу. Самая младшая – дочь 
Светлана – с раннего возраста при-
вычна к труду, добра и отзывчива. 
Многодетной матери за воспита-
ние сына-героя, выполнявшего во-
инский долг в Чечне, была вруче-
на медаль к столетию Октябрьской 
революции. Дети видели своих ро-
дителей в постоянных заботах об 
общем благе, потому неудивитель-
но, что с малых лет они впитали в 
себя мысль о необходимости труда, 

помощи близким, доброты и своих 
детей приучали к тому же.

У всех образовались свои семьи. 
Сейчас Иван Петрович и Валенти-
на Петровна – счастливые бабуш-
ка и дедушка: у них десять внуков 
и правнук. Старшей внучке 22 года. 
Они вырастили замечательных де-
тей, а те, внуков, уже есть и правнук. 

– Мы детей приучаем к труду с 
ранних лет. Домашние дела не де-
лим на женские и мужские. Все обя-
занности – пополам, – рассказыва-
ет Валентина Петровна. – Друзей у 
нас много. Часто собираемся вме-
сте большой и дружной компанией. 
Любим петь и танцевать. Муж тан-
цует так чудесно, что все восхища-
ются им. А по дому какой помощник! 
Он у меня варит, стирает, гладит…

Сама же хозяйка – мастерица в 
кулинарии, огородница и цветовод. 
Ведет активный образ жизни. Не-
которое время работала тамадой, 
провела более 30 свадеб. Она всег-
да жизнерадостная, веселая, да и 
певица знатная.

Секрет  
семейного счастья

Все, кто бывает в гостях у семьи 
Качан, чувствуют себя желанными 
гостями. Их двери всегда открыты 
для знакомых, близких и родных 
людей. Благодаря умелым рукам 
хозяев в доме всегда светло, уютно 
и радостно от их добрых и щедрых 
сердец. А секрет семейного счастья 
очень прост: уважение, понимание 
и ответственность друг за друга.

– Главное – это умение слушать 
и слышать близкого человека, по-
нимать его чувства, учиться терпе-
нию и, конечно же, любить! – дают 
совет молодым Валентина Петров-
на и Иван Петрович. 

Несомненно, за 42 года совмест-
ной жизни, как и в любой семье, бы-
ло всё: и радость, и печаль, трудно-
сти и успехи. Неизменными оста-
лись любовь друг к другу и своим 
близким. Супружеская пара стала 
единым целым: дружной семьей и 
любящими людьми, прожившими в 
согласии долгую жизнь. Это вызы-
вает чувство восхищения и уваже-
ния. Ведь сохранить любовь, семью 
и гармонию отношений на долгие 
годы – не романтика первых свида-
ний, а усилия и каждодневный труд 
обоих супругов. 

Елизавета Куленкова, 
фото из личного архива  

семьи Качан.

Супруги Качан с другом семьи

У счастливых бабушки и дедушки есть десять внуков

Им удалось сохранить любовь и 
 гармонию в отношениях на долгие годы.Иван Петрович и Валентина Петровна в Санкт-Петербурге
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

Городская муниципальная 
программа в действии

В текущем году в рамках муниципальной программы «Фор-
мирование современной городской среды Усть-Кутского муни-
ципального образования (городского поселения)» запланиро-
вано благоустройство двух дворовых территорий: Горького,  
50А и Набережная, 37. 

Финансирование работ наряду с местным бюджетом осуществля-
ется за счёт регионального и федерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды».

Из-за ограниченности средств благоустройство будет проведено по 
минимальному перечню, то есть будут заасфальтированы дворовые 
дороги, сделаны освещение и пешеходные дорожки. На прошедших 
собраниях жителей вышеуказанных домов было принято решение, что 
озеленение дворов люди проведут сами, приняв участие в субботниках.

Приближается весна, а вместе с ней и все неудобства, связан-
ные с таянием снега. Чтобы минимизировать ущерб, причиня-
емый дорогам весенними водами, КМП «Автодор» еще с осени 
произвело очистку обочин и водоотводных канав, а сейчас ве-
дёт активную работу по уборке и вывозу снега с городских улиц. 

Вместе с тем предприятия, которые расположены в черте дорог (в 
основном это торговые точки), не торопятся заключать договоры с КМП 
«Автодор» на вывоз снега, который скапливается на их территории, а 
предпочитают сталкивать его к проезжей части. Такая же картина на-
блюдается и в частном секторе: жители домов выбрасывают снег на 
дорогу. На улице Некрасова также зафиксированы случаи, когда в во-
доотводные канавы жители близ расположенных домов сбрасывают 
нечистоты. За зиму они замерзли и растают не скоро, значит талые 
воды побегут по дороге, разрушая дорожное покрытие. В любом слу-
чае как собственники жилых домов, так и владельцы предприятий и 
магазинов не задумываются о том, что их желание сэкономить свои 
деньги на оплате работ по вывозу снега приводит к увеличению за-
трат на последующий ремонт дорог из городского бюджета, большая 
часть которого складывается из налога на доходы физических лиц, то 
есть всех работающих жителей города.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

На территории Усть-Кутского 
района за прошедший период ото-
пительного сезона произошло два 
технологических сбоя. Подробнее 
о них доложил Евгений Супрун, за-
меститель председателя комитета 
жилищной политики, коммуналь-
ной инфраструктуры, транспорта 
и связи. С 4 февраля на котель-
ной микрорайона Курорт в связи с 
низкими запасами топлива введён 
режим повышенной готовности. За 
исключением этого случая, в Усть-
Кутском районе отопительный се-
зон проходит в штатном режиме, 
запасы топлива имеются в необ-
ходимом количестве. 

Во всех школах в связи с эпиде-
мией вируса ОРВИ до 12 февраля 
сохраняется режим карантина. На 
фоне этого специалисты управ-
ления образованием отслежива-
ют уровень заболеваемости в до-
школьных учреждениях. Несмотря 

на то, что деятельность общеобра-
зовательных организаций приоста-
новлена, для выпускников пройдут 
собеседования по русскому языку, 
необходимые для допуска к ЕГЭ. 
Как стало известно, деятельность 
детского сада № 50 приостановле-
на из-за порыва в системе водо-
снабжения. На месте аварии ра-
ботают специалисты.

Ситуация с карантином затро-
нула и сферу культуры. По распо-
ряжению Роспотребнадзора прио-
становлена деятельность Детской 
школы искусств, также рекомендо-
вано исключить проведение куль-
турно-массовых мероприятий для 
детей и школьников. Но старшему 
поколению ОРВИ – нипочём. Об 
этом говорит с успехом прошед-
ший накануне юбилейный концерт 
ветеранского хора «Лейся, песня». 
В этом году он отметил 20-летие. 
Кроме этого, на окончание периода 

карантина уже запланирован ряд 
культурных мероприятий.

О последних событиях и победах 
в области спорта рассказал дирек-
тор Спортивно-оздоровительного 
центра Владимир Желонкин. Усть-
кутские гимнастки вернулись с со-
ревнований, проходивших в Брат-
ске, где заняли командное 3 место. 
Для устькутян стартовала ежегод-
ная спартакиада среди работников 
организаций. Это событие стано-
вится традиционным и ожидаемым.

В микрорайоне Мостоотряд ак-
тивно ведутся работы по переез-
ду детской спортивной школы в 
новое здание. Совсем скоро дети 
смогут заниматься в комфортных 
условиях.

Гриппа и коронавируса на терри-
тории Усть-Кутского района не за-
регистрировано, об этом сообщил 
главврач районной больницы Ана-
толий Ильин. Однако уровень забо-
леваемости вирусом ОРВИ стреми-
тельно растет. Для оказания меди-
цинской помощи жителям верхнего 
подрайона был организован выезд 
группы врачей. 

Лидия Гвай

10 февраля в районной администрации состоялось очередное 
еженедельное совещание, на котором сообщили об отклонениях 
в ходе отопительного сезона, высоком уровне заболеваемости и 
многом другом.

Руководство ООО «Иркутская 
нефтяная компания» – председа-
тель совета директоров Николай 
Буйнов и генеральный директор 
Марина Седых – встретилось с 
исполняющим обязанности губер-
натора Иркутской области Игорем 
Кобзевым. Глава региона отметил 
важность реализации газового про-
екта компании, в том числе – заво-
да полимеров.

«Проект по строительству газо-
химического комплекса в Усть-Куте 
– это проект российского масштаба 
по инвестициям, налоговой отдаче, 
создающий новые рабочие места и 
высокую добавленную стоимость, – 
отметил Игорь Кобзев. – Это безус-
ловный стимул для развития север-
ных территорий Иркутской области, 
мы будем поддерживать реализа-
цию этого проекта». И. о. губерна-
тора намерен посетить Усть-Кут.

Компания с 2014 года реализует 
проект по созданию мощностей для 
добычи, подготовки и переработки 
природного и попутного газа. Угле-
водородное сырье добывают на 
месторождениях компании. Клю-
чевым объектом проекта станет за-
вод по производству полимеров на 
территории Усть-Кутского района.

Для обеспечения работников бу-
дущего предприятия жильем в се-
верном городе компания планирует 
построить современный микрорай-
он, рассчитанный на 3000 человек, 
социальные и инфраструктурные 
объекты.

Руководители ИНК рассказали 
главе региона о текущей деятель-
ности компании, реализации инве-
стиционных и социальных проектов 
на территории Иркутской области. 
Ежемесячный объем добычи неф-
ти и газового конденсата группы 
компаний ИНК составляет более 
750 тыс. тонн. Общие инвестиции в 
развитие производства с 2000 года 
превысили 300 млрд рублей.

«В рамках соглашения о соци-
ально-экономическом сотрудни-
честве с правительством региона 
компания финансирует ряд соци-
альных мероприятий, среди них – 
фестиваль академической музыки 
«Звезды на Байкале», приобрете-
ние высокотехнологичного меди-
цинского оборудования для Ивано-
Матренинской детской больницы, 
поддержка коренных малочислен-
ных народов Севера. За послед-
ние 9 лет компания направила на 
социальные проекты в Иркутской 
области 620 млн рублей», – отме-
тила Марина Седых.

Налоги и платежи компании в 
консолидированный бюджет Иркут-
ской области с 2011 года составили 
84 млрд рублей. Компания являет-
ся крупнейшим налогоплательщи-
ком в регионе.

О газовом проекте
Общий объем инвестиций в га-

зовый проект ИНК составит свы-
ше 500 млрд рублей, его реали-
зация позволит создать более 2,4 
тыс. долгосрочных рабочих мест. В 
конце 2018 года были сданы в экс-
плуатацию объекты первого этапа 
проекта – установка подготовки 
природного и попутного нефтяного 
газа для получения смеси пропа-
на и бутана технической на Ярак-
тинском нефтегазоконденсатном 
месторождении, продуктопровод 
от месторождения до города Усть-
Кута, комплекс приема, хранения и 
отгрузки сжиженных углеводород-
ных газов в Усть-Куте.

На втором этапе проекта ИНК по-
строит две установки комплексной 
подготовки газа на Ярактинском 
месторождении, одну - для подго-
товки природного газа на Марков-
ском месторождении, а также - га-
зофракционирующую установку 
в окрестностях Усть-Кута. Третий 
этап включает строительство за-
вода по производству полимеров 
из этана, его планируется ввести в 
эксплуатацию в 2023 году. Плано-
вый объем производства товарной 
продукции - полиэтилена низкой и 
высокой плотности – составит 650 
тыс. тонн в год.

По информации  
пресс-службы Иркутской  

нефтяной компании.

И. о. губернатора Иркутской области 
И. Кобзев поддержал газовый проект

Руководство ООО «Иркутская нефтяная компания» – председа-
тель совета директоров Николай Буйнов и генеральный директор 
Марина Седых – встретилось с исполняющим обязанности губер-
натора Иркутской области Игорем Кобзевым. Глава региона отме-
тил важность реализации газового проекта компании, в том числе 
– завода полимеров.

По информации пресс-службы МО «город Усть-Кут».

31 января был опубликован материал «Проверено на себе: как  
прошла прогулка по Усть-Куту с инвалидом», где говорилось о том, что 
«у здания Комплексного центра социальной защиты населения скользкая 
неочищенная тропа, видно, что не чистили ее долгое время, хотя это важный  
социальный объект, пандус не почищен, на перилах снег» и прилагается 
фото. Однако вход в это учреждение расположен с другой стороны (ул. Реч-
ников, 5/2), где имеется хороший очищенный пандус со специальным покры-
тием. Журналист имел в виду другое учреждение – Управление социальной 
защиты населения по Усть-Кутскому району (ул. Речников, 5), где так и  
не решена проблема с неочищенной прилегающей территорией к зданию.

Соб. инф. Фото Кирилла Корепанова.

Экономия во вред

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ
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 У нее редкое по нынешним вре-
менам имя – Сентябрина. Родилась 
в деревне Борисова Усть-Кутского 
района в семье Аграфены Ефи-
мовны и Венедикта Максимовича 
Антипиных. 

– Я на маму обижалась – зачем 
так назвала... Она рассказала, 
что первых пятерых ребятишек 
похоронила совсем маленькими 
(только на ножках начнут ходить 
и – всё). И вот в деревню при-
ехала одна семья, женщина и 
посоветовала маме: «Знаешь, 
Аграфена Ефимовна, в каком 
месяце родится ребенок, та-
кое имя и давай». Я роди-
лась в сентябре – зажилась. 
Сестра Августа в августе – 
тоже зажилась... 

Взрослое детство
Отца взяли в армию в 

начале войны. Одно пись-
мо пришло от него: «Еду на 
фронт...», а через месяц полу-
чили извещение, что погиб. 

Осталась мать с двумя 
дочками и сыном. Работать в колхо-
зе было тяжело. Сказала старшей, 
Сентябрине: «Доча, я тебя учить 
не буду, давай помогай, мне вас не 
поднять».

– Я и сама видела, что она два 
ведра не может затащить на крыль-
цо, по одному по лесенкам подни-
мала, – вспоминает Сентябрина 
Венедиктовна. – Мама меня всему 
научила: как коней запрягать, сус-
лоны вязать, по солому поедет – 
меня берёт. Так я с десяти лет всю 
войну на конях и проработала. Ста-
ралась всё делать хорошо: вязать 
пойду, мне надо всё вывязать, ко-
сить – норму дать... И водиться с се-
строй, братом пришлось. Еды тогда 
мало было. Хорошо, корову держа-
ли. Мама черного хлеба принесет 
(граммов 700-900, как заработает), 
нам разделит, картошка...

Запомнилось ещё такое. Спали 
в амбаре на втором этаже. Там на 
веревке вещи отца висели. Мать 
поднимется, руку в карман засунет 
и уходит. Я спросила, зачем так де-
лает, а она: «Отцом пахнет!». Он у 
нас курил.

Всю войну проработала на конях...

– Он еще шапку интересно носил 
– на один бок. Одно ухо замерзнет 
– на другую сторону передвинет... 

Большая семья
Война закончилась, вернулись 

в деревню семь парней. За одного 
из них – Ивана Аксёнова – и вышла 
замуж. Он всю войну прошел и жив 
остался, как мать его говорила, – «в 
сорочке  родился». Два года с ним 
дружили, потом свадьбу сыграли. 
О нарядах оставалось только меч-
тать. Хорошо, у директора колхоза 
жена портниха была, сшила невесте 
голубое ситцевое платье. А распи-
сались уже после рождения перво-
го ребенка. 

 Двух дочерей и четырех сыновей 
вырастили супруги. Двоих сыновей, 
к сожалению, уже похоронили. Дети 
учились хорошо, никогда на них не 
жаловались в школе, да и мать мог-
ла строго спросить в случае чего. 

Хозяйство держали приличное: 
две коровы, поросёнок, куры... И 
когда всё успевала? Ещё и обще-
ственной работой занималась – де-
путатом горсовета избрали.

– Беленье, мытьё – всё ночами, -– 
говорит Сентябрина Венедиктовна. 
– Часов в пять поднималась, чтобы 
коров подоить, прибраться. Потом 
– на работу.

Приближается знаменательная дата – 75-летний юбилей Ве-
ликой Победы. В рубрике «Разговор с ветераном» мы будем 
рассказывать о людях, испытавших на себе военное лихоле-
тье, кому мы обязаны возможностью жить под мирным небом. 
Первый материал этого цикла посвящен Сентябрине Венедик-
товне Аксёновой, которая в годы войны с десяти лет труди-
лась в колхозе.

Орден «Трудового 
Красного знамени» – 

мастеру животноводства
В Борисова, а потом еще 30 лет 

в Подымахино, куда семья пере-
ехала в 1966 году, Сентябрина Ве-
недиктовна работала свинаркой. 
Поголовье было большое, но со 
своими обязанностями женщина 
справлялась успешно. Из Марково,  
Нижнеилимского района приезжали 
к ней опыт перенимать.

Отличный труд был по досто-
инству отмечен многочисленными 
грамотами, благодарностями, зна-
ками «Победитель соцсоревнова-
ния», «Ударник девятой пятилетки». 
В специальной папке Сентябрина 
Венедиктовна бережно хранит удо-
стоверение  ветерана Великой От-
ечественной войны, удостоверение 
о том, что решением аттестацион-
ной комиссии Усть-Кутского управ-
ления сельского хозяйства свинарке 
совхоза «Подымахинский» присво-
ено звание «Мастер животновод-
ства первого класса», другие доку-

менты. Особая её гордость – орден  
«Трудового Красного Знамени». 
Материнский подвиг тоже отмечен 
медалями. 

... Всё шло своим чередом, жили 
дружно. Иван Евгеньевич трудился 
бригадиром полеводческой брига-
ды, Сентябрина Венедиктовна то-
же всю себя отдавала работе. Беда 
нагрянула, откуда не ждали: в 1982-
ом Ивана Евгеньевича не стало. И 
шел-то ему всего 59 год. Лег спать 
и не проснулся... 

... Но жизнь продолжалась. Через 
девять лет встретила Сентябрина 
Венедиктовна хорошего человека, 
вышла замуж. Степан Павлович 
Наумов был свой, деревенский, из 
Казарок, тоже воевал на фронте. 
Прожили вместе 15 лет, с 2000 го-
да – в Усть-Куте. В 2006-ом Степан 
Павлович умер.

Сентябрина Венедиктовна с те-
плотой вспоминает, какой он был 
хороший человек, замечательный 
гармонист... 

Спеть частушку?  
Не вопрос!

Сентябрина Венедиктовна гово-
рит, что раньше знала частушек 
девяносто, многие и сама приду-
мывала. И сейчас, наверное, штук 
сорок вспомнит.

– Бывало, скажет что-нибудь бри-
гадир, а у меня уже и частушки го-
товы. Как-то посетовал, что скоро 
снег выпадет, а еще картошка не 
выкопана. Я тут же ему и выдала:

Бригадир, бригадир, 
тоненькие ножки.
Уже снег навалил –
Засыпал картошку!
В другой раз пожаловался, что 

целый день в конторе просидел с 
отчетами. Спела новую частушку:

Бригадир сидит в конторе, 
А бригада по полям.
Бригадир поймал ворону,
Разделил по трудодням.
Понравилась мне и такая:
То ли  то ли я хвораю, 
То ли то ли не могу...
По три булочки съедаю,
Оздоровить не могу!
Ездила однажды Сентябрина Ве-

недиктовна в Шелехово к внуку Ива-
ну на свадьбу. Попросили частуш-
ки спеть. Сначала немного расте-
рялась, говорит, не подготовилась. 
Но вышла к микрофону, вспомнила 
и спела. Что значит многолетний 
опыт выступлений! Та ещё певунья 
и плясунья была!

Юбилеи будем отмечать
– День рождения у меня – 8 сен-

тября. У всех в это время – работа 
на огородах, – говорит Сентябрина 
Венедиктовна, – поэтому приезжа-
ют в другое время. Нынче в декабре 
были дочь, зять, сын, внук. Новый 
год отмечали. 

Родных у моей героини очень 
много: две дочери, два сына, семь 
внуков, тринадцать правнуков.

Нынешней осенью исполнится 
Сентябрине Венедиктовне 89, а там 
и 90 не за горами. Дочери настра-
ивают: «Мама, держись! Юбилеи 
будем отмечать!». Старшей, Татья-
не в следующем году – 70, Галине 
нынче – 60. 

И Сентябрина Венедиктовна 
старается не унывать, в доме по 
возможности всё делать сама. По 
утрам с соседками выходит на про-
гулку со скандинавскими палками.

... На улице уже запахло весной. 
Незаметно пролетит время и при-
дет самый главный наш праздник – 
День Победы. Сентябрина Венедик-
товна наденет свой черный пиджак 
с наградами и поедет с цветами к 
мемориалу славы, где увековечена 
фамилия её отца. 

Доброго здоровья Вам, уважае-
мая Сентябрина Венедиктовна!

Ольга Щемелёва,
фото из архива С.В. Аксёновой.

Заслуженные награды

В кругу родных

Частушки на свадьбе у внука

Колхозный труд нелёгок Иван Евгеньевич поздравляет сына Владимира Сентябрина Венедиктовна и Степан Павлович



7Пятница, 14 февраля 2020 г.

– Татьяна Сергеевна, обычно 
к празднику подводятся опреде-
ленные итоги...

– Прежде всего хочу напомнить, 
что Ленский линейный отдел по-
лиции объединяет четыре под-
разделения, которые находятся в 
Магистральном, Киренске, Усть-
Илимске, Коршунихе-Ангарской. В 
общей сложности у нас работает 
77 сотрудников, с 27 из них обща-
емся только в режиме телефон-
ной связи.

Что касается нашего Ленско-
го подразделения, фронт работы 
очень большой. Зона обслужива-
ния по водной глади составляет 
порядка 1200 километров, по же-
лезной дороге – 726 километров. 
Это серьезные объёмы, большие 
расстояния. 16 станций. Суточный 
пассажиропоток в 2018 году был до 
290 человек, в 2019 году он стал от 
322 и более человек.

Все происшествия, которые про-
исходят на воздушном, водном, же-
лезнодорожном транспорте – сфе-
ра нашего вмешательства.

В конце января в Восточно-Си-
бирском линейном Управлении 
МВД России на транспорте состо-
ялась коллегия, где подводились 
итоги работы за 2019 год. Из всех 
линейных отделов мы находимся 
на первом месте по количеству за-
регистрированных преступлений 
(178 за год) и по их раскрытию (79 
процентов). Первое место держим 
на протяжении лет восьми. Как го-
ворится, стабильность – признак 
мастерства, поэтому победить нас 
еще никому не удавалось. По пока-
зателям мы обогнали два больших 
линейных отдела – Северобайкаль-
ский ЛО и Иркутский ЛО на воздуш-
ном транспорте. Причем всё это де-
лается с гораздо меньшим личным 
составом, чем у других.

Основная наша задача – недопу-
щение преступлений на объектах 
транспорта, ну и, конечно, – работа 
по выявлению латентных (скрытых) 
преступлений. Как правило, они но-
сят экономический характер и тре-
буют длительных и глубоких раз-
работок. Что бы ни говорили, в лю-
бом случае коррупция имеет место 
быть в стране. Не секрет, что бюд-
жетные средства, которые выде-
ляются на выполнение серьезных 

проектов (например на строитель-
ство второй ветки БАМа), как пра-
вило где-то оседают, и необходимо 
пресекать все попытки хищения. 
Сотрудники отдела по борьбе с 
преступными посягательствами на 
грузы нацелены на пресечение хи-
щений подвижного состава.

Каких-то громких преступлений в 
сфере незаконного оборота нарко-
тиков в прошлом году не было. Но 
есть приговоры, которые вступили 
в законную силу в 2019-ом. Так, 
к десяти годам лишения свободы 
осужден житель Усть-Кута, зани-
мавшийся на протяжении длитель-
ного времени сбытом наркотиче-
ских средств.

От серьезного  
до курьезного

– На сегодняшний день самая 
большая проблема для нас – это 
сопровождение поездов, обеспече-
ние безопасного проезда пассажи-
ров, покой которых нарушают выез-
жающие с работы вахтовые группы. 
За ночь через станцию Лена прохо-
дит пять-шесть пар поездов. Если 
вахтовые работники садятся где-
то в Таксимо, Северобайкальске, 
то к тому времени, когда они едут 
по нашей зоне, уже представляют 
определенную опасность. Вагоны-
рестораны торгуют алкоголем. К 
сожалению, это не запрещено. По-
сле ужина там все расходятся по 
своим вагонам и начинаются не-
приятности.

Для обеспечения спокойствия 
граждан начальники поездов отка-
зывают в проезде правонарушите-
лям. И тогда нарядом полиции их 
доставляют в отдел, где рассма-
триваем административное пра-
вонарушение, которое вменяется 
человеку: либо это нахождение в 
общественном месте в состоянии 
алкогольного опьянения, либо мел-
кое хулиганство, курение в поезде и 
т.д. Каждый раз, когда ко мне при-
водят правонарушителей, на про-
тяжении многих лет в оправдание 
слышу одну и ту же фразу: «Я впер-
вые так напился...».

В прошлом году был такой, мож-
но сказать, курьезный случай, ког-
да гражданин Казахстана забрался 
на мачту железнодорожного вокза-
ла. Этот эпизод получил широкую 

огласку и в «Ютубе», и в СМИ. 
Позже, когда удалось снять этого 
«верхолаза» и когда он пришел в 
себя, протрезвел, мужчину доста-
вили ко мне для рассмотрения ад-
министративного правонарушения 
– хулиганства. Он искренне раска-
ивался, сетовал на то, что черт по-
путал («алкоголь, каюсь, виноват, 
готов принести извинения»). Но ко-
му это нужно, если он на протяже-
нии трех часов с мачты кричал всё, 
что хотел, и это было достоянием 
публики? Спросила, как он хочет 
принести извинения, и услышала: 
«Давайте я снова на мачту залезу 
и извинюсь!». Пришлось пресечь 
его порыв: «Вот только этого де-
лать не надо!».

Коллектив обновился
– В 2018 году сотрудники, боясь  

потерять какие-то льготы при уходе 
на пенсию, стали массово уволь-
няться. В первой половине 2019-го 
этот процесс продолжился, а потом 
всё стабилизировалось. Личный 
состав обновляется, молодеет, так 
скажем, есть кого учить, переда-
вать опыт. Дежурная часть практи-
чески полностью поменялась.

Сейчас бум увольнений прекра-
тился, многие хотят стабильности, 
какого-то спокойствия. Не везде 
ведь в коммерческих структурах 
можно говорить о стабильной зар-
плате и т.д. В любом случае у нас 
люди социально защищены во всех 
отношениях.

Сохранился костяк. Это сотруд-
ники (наверное, они романти-
ки), которые в полиции по 20 с  

лишним лет. Заместитель по опера-
тивной работе Александр Динович 
Сон имеет 27-летний стаж службы. 
Василий Александрович Кобликов 
работает давно (линия незаконного 
оборота наркотиков). Руководитель 
отдела дознания Ольга Викторовна 
Теремецкая – профессионал свое-
го дела, как и начальник следствия 
Юлия Сергеевна Форысь. К сожа-
лению, в том году ушел мой заме-
ститель по охране общественного 
порядка Игорь Владимирович Шу-
ляк, тоже проработавший больше 
20 лет.

А начиналось  
с куриц и петухов

– Татьяна Сергеевна, в этом го-
ду исполнится ровно 25 лет, как 
Вы пришли  на службу в орга-
ны внутренних дел. Сегодня Вы 
– единственный в городе пол-
ковник, да к тому же женщина –  
руководитель отдела. А как всё 
начиналось?

– В городской отдел внутренних 
дел я пришла в 1995-ом году со 
студенческой скамьи. Приняли ме-
ня следователем, через год стала 
старшим следователем, затем ру-
ководителем отдела дознания, на-
чальником штаба... А первое моё 
дело связано с ... хищением куриц. 
Когда я закончила расследование 
уголовного дела и принесла свое-
му руководителю обвинительное 
заключение, меня отправили всё 
переделывать (причем, не один 
листочек, а очень много). Суть в 
том, что нужно было отдельно ука-
зать количество куриц и петухов, 
т.к. у них разная стоимость. По-
том, конечно, были сложные дела: 
тяжкие телесные, разбойные напа-
дения, массовые угоны автотран-
спорта, но начиналось всё с куриц 
и петухов.

И я в какой-то степени рада, что 
меня научили кропотливости и до-
тошности в работе именно так. По-
тому что когда приходишь со сту-
денческой скамьи, ты – теоретик, 
а когда начинаешь работать, тогда 
всё не по-книжному, по-другому. 
Многое приобретается с опытом. 
Когда тактика допроса изучает-
ся по учебнику – это одно, а когда 
непосредственно сталкиваешь-
ся с преступником – совсем дру-
гое. Были преступники, обещав-
шие отсидеть срок и расправить-
ся со мной. Очень много встреча-
лось людей, которые считали, что 
они несправедливо привлечены к  

Начальник Ленского ЛОП 
полковник полиции  

Т.С. Исмаилова 

Стабильность – признак мастерства
Начальник Ленского линейного отдела полиции МВД России 

на транспорте полковник полиции Татьяна Сергеевна Исмаилова  
рассказывает о том, какие задачи решают сегодня сотрудники  
отдела.

Инспектор МТиХО ст. лейтенант полиции Д. Губский, инспектор штаба Т. Толмачева, 
ст. инспектор по делам несовершеннолетних ст. лейтенант полиции Т. Рыхальская, эксперт  

лейтенант полиции В. Ершова, оперуполномоченная уголовного розыска К. Сурменкова, ст. следователь  
капитан юстиции В. Чувашова, начальник отдела дознания майор полиции О. Теремецкая (в центре)

Помощник оперативного дежурного  
прапорщик полиции А. Иванов (стоит) и оперативный дежурный  

дежурной части капитан полиции К. Колпаков 

уголовной ответственности. Никог-
да всерьез это не воспринимала. 
Мы не для того, наверное, прихо-
дим в органы, чтобы чего-то боять-
ся. Если работать, то надо это де-
лать на сто процентов.

Случаев, когда что-то происходи-
ло на тонкой-тонкой грани, в жизни 
было очень много. Я не тот руково-
дитель, который сидит в кабинете. 
Всегда со своими сотрудниками 
там, где горячо и опасно.

Держать руку на пульсе
– В первую очередь, хочу по-

здравить с праздником ветеранов, 
которые с первого до последнего 
дня отработали именно в транс-
портной полиции, а теперь трудят-
ся во вневедомственной охране на 
железной дороге. Мы в тесном вза-
имодействии с ними.

Поздравляю всех сотрудников, 
которые верны выбранному делу, 
не изменяют своим целям и вну-
тренним убеждениям. Желаю тер-
пения, держать руку на пульсе, 
быть энергичными во всех отноше-
ниях, законопослушными. Не допу-
стить того момента, когда вдруг за-
крадется мысль преступить закон. 
Всегда своим сотрудникам говорю: 
если только вы почувствовали, что 
что-то не так, просто уходите из ор-
ганов. Потому что нужно действо-
вать в соответствии со своей со-
вестью, чтобы не опорочить честь 
мундира.

Хотелось бы, чтобы в средствах 
массовой информации больше со-
общалось о положительных момен-
тах и меньше – о взяточниках в по-
гонах. Отмечу, что в нашем подраз-
делении ни одного подобного фак-
та за время несения моей службы 
не было, никаких коррупционных 
моментов не зафиксировано. Со-
трудники работают четко, как часы. 
Остается только ими гордиться, и 
думать, что так будет и дальше.

Желаю коллегам семейного бла-
гополучия. От того, какая атмосфе-
ра дома, очень многое зависит. Ес-
ли сотрудник приходит на службу и 
знает, что дома у него всё отлично, 
детки здоровы, он и трудится с пол-
ной отдачей. Здоровья и стабиль-
ности всем в нашем нестабиль-
ном мире.

– Спасибо за встречу, Татьяна 
Сергеевна! Примите поздравле-
ния с праздником!

Ольга Щемелёва, 
фото автора.

С ДНЁМ ТРАНСПОРТНОЙ ПОЛИЦИИ
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« 22» января 2020 г. № 32-П
РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О НАЗНАЧЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ  
СЛУШАНИЙ ПО ВОПРОСУ  

РАССМОТРЕНИЯ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ 
ТЕРРИТОРИИ ДЛЯ ОБРАЗОВАНИЯ  

НОВОГО ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА ПУТЕМ 
ПЕРЕРАСПРЕДЕЛЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ 

УЧАСТКОВ С КАДАСТРОВЫМ НОМЕРОМ 
38:18:020203:29 С ЗЕМЕЛЬНЫМИ  

УЧАСТКАМИ, ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
СОБСТВЕННОСТЬ НА КОТОРЫЕ 

 НЕ РАЗГРАНИЧЕНА 

В целях обеспечения устойчивого разви-
тия территории, для выделения элементов 
планировочной структуры, границ зон пла-
нируемого размещения объектов капиталь-
ного строительства, рассмотрев заявление 
гр. Корняковой Татьяны Владимировны, в 
соответствии со ст.ст.14,28 Федерального 
закона № 131-ФЗ от 06.10.2003 года «Об об-
щих принципах организации  местного са-
моуправления в Российской Федерации», 
ст.ст.42,43,45,46 Градостроительного кодек-
са РФ, на основании ст.ст.6,17,39,44  Устава 
Усть-Кутского муниципального образования 
(городского поселения), руководствуясь По-
ложением о порядке организации и прове-
дения публичных слушаний в Усть-Кутском 
муниципальном образовании (городском 
поселении), утвержденным решением Ду-
мы Усть-Кутского муниципального образо-
вания (городского поселения) № 17/85 от 
29.11.2006 г.,

ПОСТАНОВЛЯЮ:

Назначить публичные слушания по во-
просу рассмотрения проекта межевания 
территории для образования нового земель-
ного участка путем перераспределения зе-
мельного участка с кадастровым номером: 
38:18:020203:29, расположенного по адресу: 
Российская Федерация, Иркутская область, г. 
Усть-Кут, ул. Первомайская, 4, с земельными 
участками, государственная собственность 
на которые не разграничена, выполненный 
ООО «Земля» в 2019 г., на 18.00 часов 17 
февраля 2020 года в конференц-зале адми-
нистрации по адресу: РФ, Иркутская область, 
г. Усть-Кут, ул. Володарского, д. 69.

Опубликовать (обнародовать) настоя-
щее постановление в газете «Диалог-ТВ» 
и (или) разместить на официальном сайте 
администрации муниципального образова-
ния «город Усть-Кут» http://www.admustkut.
ru в информационно-телекоммуникацион-
ной сети «Интернет».

Е.В. Кокшаров, 
и.о. главы администрации  

муниципального образования  
«город Усть-Кут».

«27» января 2020 г. №  75-П
РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О НАЗНАЧЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ  
СЛУШАНИЙ ПО ВОПРОСУ  
РАССМОТРЕНИЯ ПРОЕКТА  

МЕЖЕВАНИЯ ТЕРРИТОРИИ ДЛЯ  
ОБРАЗОВАНИЯ НОВОГО 

 ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА ПУТЕМ 
 ПЕРЕРАСПРЕДЕЛЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ 

УЧАСТКОВ С КАДАСТРОВЫМИ 
НОМЕРАМИ 38:18:020402:136, 

38:18:020402:154, СОБСТВЕННОСТЬ 
НА КОТОРЫЙ НЕ РАЗГРАНИЧЕНА 

В целях обеспечения устойчивого разви-
тия территории, для выделения элементов 
планировочной структуры, границ зон пла-
нируемого размещения объектов капиталь-
ного строительства, рассмотрев заявление 
гр. Крылова Михаила Александровича, в 
соответствии со ст.ст.14,28 Федерального 
закона № 131-ФЗ от 06.10.2003 года «Об  
общих принципах организации  местного  

самоуправления в Российской Федерации», 
ст.ст.42,43,45,46 Градостроительного кодек-
са РФ, на основании ст.ст.6,17,39,44  Устава 
Усть-Кутского муниципального образования 
(городского поселения), руководствуясь По-
ложением о порядке организации и прове-
дения публичных слушаний в Усть-Кутском 
муниципальном образовании (городском 
поселении), утвержденным решением Ду-
мы Усть-Кутского муниципального образо-
вания (городского поселения) № 17/85 от 
29.11.2006г.,

ПОСТАНОВЛЯЮ:

Назначить публичные слушания по во-
просу рассмотрения проекта межевания 
территории для образования одного земель-
ного участка путем перераспределения зе-
мельного участка с кадастровым номером 
38:18:020402:136 с земельным участком с 
кадастровым номером 38:18:020402:154, 
собственность на который не разграничена, 
выполненный ООО «ПКО Аркон» в 2019 г., 
на 18.00 часов 17 февраля 2020 года в кон-
ференц-зале администрации по адресу: РФ, 
Иркутская область, г. Усть-Кут, ул. Володар-
ского, д. 69.

Опубликовать (обнародовать) настоя-
щее постановление в газете «Диалог-ТВ» 
и (или) разместить на официальном сайте 
администрации муниципального образова-
ния «город Усть-Кут» http://www.admustkut.
ru в информационно-телекоммуникацион-
ной сети «Интернет».

Е.В. Кокшаров, 
и.о. главы администрации  

муниципального образования  
«город Усть-Кут».

«16» января 2020 г. № 10-п       
РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»

ГЛАВА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О НАЗНАЧЕНИИ  
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

В целях обеспечения прав граждан на осу-
ществление местного самоуправления, в 
соответствии со ст. 28 Федерального зако-
на №131-ФЗ от 06.10.2003 года «Об общих 
принципах организации  местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», ст. 39 Гра-
достроительного кодекса РФ, на основании 
ст. 17 Устава Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения), руко-
водствуясь Положением о порядке органи-
зации и проведения публичных слушаний в 
Усть-Кутском муниципальном образовании 
(городском поселении), утвержденным ре-
шением Думы Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения) №17/85 
от 29.11.2006г.,

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Назначить публичные слушания по во-
просу предоставления разрешения на ус-
ловно разрешенный вид использования 
земельного участка, расположенного по 
адресу: Местоположение установлено от-
носительно ориентира, расположенного в 
границах участка. Почтовый адрес ориенти-
ра: Российская Федерация, Иркутская обл., 
г. Усть-Кут, ул. Обнорского, 23а. - «Малоэ-
тажная жилая застройка», на 18.00 часов 17 
февраля 2020 года в конференц-зале адми-
нистрации по адресу: РФ, Иркутская область, 
г. Усть-Кут, ул. Володарского, д. 69.

2. Настоящее постановление разместить 
на официальном сайте администрации му-
ниципального образования «город Усть-Кут» 
fttp://www.admustkut.ru. в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет» 
и опубликовать (обнародовать) в газете 
«Диалог-ТВ». 

3. гр. Кудля Ольге Николаевне, гр. Кудля 
Николаю Валерьевичу и гр. Мосиной Ири-
не Валерьевне уведомление о проведении 
публичных слушаний опубликовать (обна-
родовать) в местных печатных средствах 
массовой информации (СМИ).

А.В. Душин, 
глава муниципального образования 

«город Усть-Кут».

«27» января 2020 г. № 72-п       

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О НАЗНАЧЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ 
СЛУШАНИЙ

В целях обеспечения прав граждан на 
осуществление местного самоуправления, 
в соответствии со ст. 28 Федерального зако-
на №131-ФЗ от 06.10.2003 года «Об общих 
принципах организации  местного самоу-
правления в Российской Федерации», ст. 39 
Градостроительного кодекса РФ, на основа-
нии ст. 17 Устава Усть-Кутского муниципаль-
ного образования (городского поселения), 
руководствуясь Положением о порядке орга-
низации и проведения публичных слушаний 
в Усть-Кутском муниципальном образова-
нии (городском поселении), утвержденным 
решением Думы Усть-Кутского муниципаль-
ного образования (городского поселения) 
№17/85 от 29.11.2006 г.,

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Назначить публичные слушания по во-
просу предоставления разрешения на ус-
ловно разрешенный вид использования 
земельного участка, расположенного по 
адресу: Местоположение установлено от-
носительно ориентира, расположенного за 
пределами земельного участка. Ориентир: 
жилой дом. Почтовый адрес ориентира: Рос-
сийская Федерация, Иркутская обл., г. Усть-
Кут, ул. Маркова, д. 28б. Участок находится 
ориентировочно в 30 м по направлению на 
юго-восток от ориентира. - «Объекты гараж-
ного назначения», на 18.00 часов 17 февраля 
2020 года в конференц-зале администрации 
по адресу: РФ, Иркутская область, г. Усть-Кут, 
ул. Володарского, д. 69.

2. Настоящее постановление разместить 
на официальном сайте администрации му-
ниципального образования «город Усть-Кут» 
fttp://www.admustkut.ru. в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет» 
и опубликовать (обнародовать) в газете 
«Диалог-ТВ». 

3. гр. Аксаментову Михаилу Семёнови-
чу уведомление о проведении публичных 
слушаний опубликовать (обнародовать) в 
местных печатных средствах массовой ин-
формации (СМИ).

Е.В. Кокшаров, 
и.о. главы администрации  

муниципального образования  
«город Усть-Кут».

«27» января 2020 г. № 74-п       
РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О НАЗНАЧЕНИИ 
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

 
В целях обеспечения прав граждан на 

осуществление местного самоуправления, 
в соответствии со ст. 28 Федерального зако-
на №131-ФЗ от 06.10.2003 года «Об общих 
принципах организации  местного самоу-
правления в Российской Федерации», ст. 40 
Градостроительного кодекса РФ, на основа-
нии ст. 17 Устава Усть-Кутского муниципаль-
ного образования (городского поселения), 
руководствуясь Положением о порядке орга-
низации и проведения публичных слушаний 
в Усть-Кутском муниципальном образова-
нии (городском поселении), утвержденным 
решением Думы Усть-Кутского муниципаль-
ного образования (городского поселения) 
№17/85 от 29.11.2006 г.,

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Назначить публичные слушания по 
вопросу предоставления разрешения на 

отклонение от предельных параметров  
разрешенного строительства, реконструкции 
объекта капитального строительства — ми-
нимальная площадь земельного участка 100 
кв. метров; - минимальный отступ от границ 
земельного участка – в пределах земельного 
участка, земельный участок с кадастровым 
номером 38:18:040401:122, расположенный 
по адресу: Местоположение установлено 
относительно ориентира, расположенно-
го за пределами участка. Ориентир между 
магазином «Сфера» и автобусной останов-
кой «Российская». Почтовый адрес ориенти-
ра: Российская Федерация, Иркутская обл., 
г. Усть-Кут, ул. Речников, на 18.00 часов 17 
февраля 2020 года в конференц-зале адми-
нистрации по адресу: РФ, Иркутская область, 
г. Усть-Кут, ул. Володарского, д 69.

2. Настоящее постановление разместить 
на официальном сайте администрации му-
ниципального образования «город Усть-Кут» 
fttp://www.admustkut.ru. в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет» 
и опубликовать (обнародовать) в газете 
«Диалог-ТВ». 

3. гр. Соловьевой Ольге Александров-
не уведомление о проведении публичных 
слушаний опубликовать (обнародовать) в 
местных печатных средствах массовой ин-
формации (СМИ).                  

Е.В. Кокшаров, 
и.о. главы администрации  

муниципального образования  
«город Усть-Кут».

«04» февраля 2020 г. № 111-п       

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О НАЗНАЧЕНИИ 
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

 
В целях обеспечения прав граждан на осу-

ществление местного самоуправления, в 
соответствии со ст. 28 Федерального зако-
на №131-ФЗ от 06.10.2003 года «Об общих 
принципах организации  местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», ст. 39 Гра-
достроительного кодекса РФ, на основании 
ст. 17 Устава Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения), руко-
водствуясь Положением о порядке органи-
зации и проведения публичных слушаний в 
Усть-Кутском муниципальном образовании 
(городском поселении), утвержденным ре-
шением Думы Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения) №17/85 
от 29.11.2006 г.,

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Назначить публичные слушания по во-
просу предоставления разрешения на ус-
ловно разрешенный вид использования 
земельного участка, расположенного по 
адресу: Местоположение установлено от-
носительно ориентира, расположенного в 
границах земельного участка. Ориентир: не-
жилое здание. Почтовый адрес ориентира: 
Российская Федерация, Иркутская обл., г. 
Усть-Кут, ул. Нефтяников, д. 1г, ост. Бирюсин-
ка, магазин Нефтяник - «Магазины», на 18.00 
часов 17 февраля 2020 года в конференц-за-
ле администрации по адресу: РФ, Иркутская 
область, г. Усть-Кут, ул. Володарского, д. 69.

2. Настоящее постановление разместить 
на официальном сайте администрации му-
ниципального образования «город Усть-Кут» 
fttp://www.admustkut.ru. в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет» 
и опубликовать (обнародовать) в газете 
«Диалог-ТВ». 

3. гр. Высоких Оксане Викторовне уве-
домление о проведении публичных слуша-
ний опубликовать (обнародовать) в местных 
печатных средствах массовой информации 
(СМИ).

Е.В. Кокшаров, 
и.о. главы администрации  

муниципального образования  
«город Усть-Кут».
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В государственных пятилетних планах 
развития на 1965-1970 годы и далее 
на перспективу предусматривалось 

резкое повышение грузопассажирского по-
тока от порта Осетрово в северные районы 
Иркутской области и Якутию, – рассказыва-
ет директор Усть-Кутского института водного 
транспорта Борис Утенков. — Именно поэто-
му строились железнодорожные пути, расши-
рялись территории Осетровского и Якутско-
го портов, вводились в эксплуатацию новые 
складские помещения, обновлялась погрузо-
разгрузочная техника, строились новые пас-
сажирские и грузовые теплоходы. Учитывая 
эти ориентиры, было решено создать Осе-
тровское речное училище, и соответствую-
щий приказ Министерства речного флота был  
подписан 19 декабря 1969 года, а   осенью 
1970-го училище приняло первых курсантов. 
За свою полувековую историю учебное за-
ведение выпустило почти  9 тысяч квалифи-
цированных профессионалов. В настоящее 
время на очной и заочной форме мы ежегод-
но обучаем более 600 человек». 

Как филиал новосибирского вуза, Усть-
Кутский институт водного транспорта готовит 
специалистов среднего звена для речного и 
морского транспорта. Получив специальность 
судоводитель, судомеханик, техник, электро-
механик, выпускники могут работать на флоте 
помощником капи тана, помощником механи-
ка, судовым электриком, мастером по обслу-
живанию гидротехнических сооружений, мо-
тористом, рулевым, лебедчиком. Курсанты 
института получают востребованные, пер-
спективные для сибирского региона и хорошо 
оплачиваемые профессии.  Для многих такая 
профессия – воплощение мальчишеской меч-
ты связать свою жизнь с флотом, ходить по 
Ангаре, Лене и другим водным маршрутам 
нашей огромной Родины. Неудивительно, что 
и в советское время, и по сей день учиться 
в Усть-Кут приезжали парни со всей Иркут-
ской области и из соседних регионов: Буря-
тии, Забайкалья, Красноярского края, Ново-
сибирской области.

«Байкал, Лена, Енисей, Обь, Вилюй, Ви-
тим, Алдан, Яна, а то и морские просторы… 
Наши выпускники находят себе применение 
везде, где работает флот: танкеры, буксиры, 
сухогрузы, земснаряды – горд Борис Утенков 
за своих подопечных, грамотных судоводите-
лей и эксплуатационников. – На самом деле, 
выпускники УИВТ не ищут работу – она на-
ходит их сама. При желании молодые специ-
алисты могут продолжить обучение: перейти 
на вторую ступень и получить высшее обра-
зование уже на базе головного вуза, «Сибир-
ского государственного  университета водно-
го транспорта».

Институт в Усть-Куте принимает абитуриен-
тов после окончания 9, 10 и 11 классов. Ино-
городним курсантам предоставляется место в 
комфортном общежитии. Большое внимание 
коллектив уделяет организации внеурочной 
жизни: культурно-массовой, воспитательной, 
военно-патриотической и спортивной работе. 
Одним словом, учиться интересно, и пробле-
ма, чем занять свободное время, не стоит. 
Спортивные состязани я, фестивали, КВН, 
творческие конкурсы увлекают курсантов. 
Важно, что для такого рода занятий созданы 
условия: в институте прекрасный актовый и 
тренажерные залы, есть стадион. 

Но на первом месте, конечно, освоение 
профессии. «Слова особой благодарности 

Кадры для флота
Небольшой сибирский город Усть-Кут расположен на реке Лене, на пересечении трех важнейших транспортных магистралей:  

водной, автомобильной, воздушной. Потому за Усть-Кутом еще в советское время прочно закрепился статус «ворот на Север».  
Неудивительно, что именно в Усть-Куте, на базе Осетровского речного порта, было решено создать кузницу кадров для флота –  

училище для подготовки командного состава флота и техников эксплуатации водного транспорта. Сегодня, реорганизованное в филиал  
Сибирского уни верситета водного транспорта, это учебное заведение играет осо бую, ключевую роль в деле подготовки речников  

для Байкало-Ангарского и Ленского бассейнов внутренних водных путей.

я хочу адресовать педагогическому коллек-
тиву – за высокий  профессионализм, актив-
ность, постоянное стремлением к самосо-
вершенствованию, – говорит директор УИВТ. 
– В числе наших педагогов канди даты наук и 
преподаватели высшей категории, поэтому 
неудивительно, что их совместная деятель-
ность отме чена множеством наград». 

В частности, в 2017 году успехи Усть-
Кутского института водного транспорта бы-
ли отмечены дипломом конкурса «Лидер от-
расли» в номинации «Учебное заведение 
отрас ли (среди филиалов образовательных 
организаций)», а в 2018 году за высо кое ка-
чество образовательных услуг филиал был 
награжден дипломом лауреата националь-
ного конкурса «100 лучших образовательных 
учреждений Российской Федерации – 2018».

Сегодня в образовательном процессе ак-
тивно используются инновационные реше-
ния, и современное учебное заведение актив-
но внедряет прогрессивные образовательные 
стандарты. На базе УИВТ обустроено более 
50 кабинетов и лабораторий, оснащенных 
прекрасными нагляд ными пособиями, наряду 
с богатой библиотекой действует и компью-
терный центр. Гордостью по праву считается 
лаборатория судовых энергетических устано-
вок площадью 324 м и высо той 9 м, предна-
значенная для теоре тического и практиче-
ского изучения механизмов, энергетических  
устано вок и двигателей, которые состоят на 
вооружении судов Ленского речно го бассей-
на. Таким образом, постоянная работа по по-
вышению качества подготовки специалистов  
позволяет поднять морское и речное обра-
зование на новый уровень в соответствии с 
требованием времени и запросами отрасле-
вых организаций.

Безусловно, важное звено в процессе обу-
чения – отработка теоретических знаний  по 
судовождению, лоции, устройству судна, по 
электро- и радионавигационным приборам, 
судовым энергетическим установкам, судоре-
монту, геодезии и дноуглублению в реальных 
условиях. И уже после второго курса, прой дя 
первую навигационную практику, курсанты по-
лучают серьезный опыт. 

«У нас говорят: лучшая флотская школа – 
это практика! – комментирует Борис Утенков. 
–  Руководство и капитаны судов всегда го-

товы принять курсантов и оказать всяческую 
помощь для того, чтобы практика прошла 
успешно. Это общая цель и для руководства 
УИВТа, и для предприятий, принимающих 
практикантов. Эти предприятия, как правило, 
и становятся потом работодателями выпуск-
ников института».

Надежные партнерские отношения сложи-
лись между Усть-Кутским институтом водно-
го транспорта и значимыми предприятиями  
речной отрасли: обществом с ограниченной 
ответственностью «Верхнеленское речное 
пароходство», обществом с ограниченной 
ответственностью «Судоходная компания 
«Якутск», федеральным бюджетным учреж-
дением «Администрация Ленского бассейна 
внутренних водных путей», Киренским, Ви-
тимским, Якутским, Колымским районами 
водных путей и судоходства – филиалами 
Федерального бюджетного учреждения «Ад-
министрация Ленского бассейна внутренних 
водных путей», публичным акционерным 
обществом «Ленское Объединенное Речное 
Пароходство». Ежегодно сотни курсантов под 
присмотром старших кураторов пробуют себя 
в деле, с десяток  организаций – судоходных 
компаний, ремонтно - эксплуатационных баз 
флота, районов водных путей и судоходства 
и других – зачисляют осетровских практикан-
тов на штатные должности  помощников капи-
танов,  помощников механиков, помощников 
электромехаников,  помощников командиров 
– механиков земснарядов, мотористов-руле-
вых, мотористов-лебедчиков.

Большинство курсантов приносят с практи-
ки хорошие и отличные отзывы наставников. 
Они отмечают не только хороший уровень 
профессиональной подготовки, но и ответ-
ственный подход курсантов к обязанностям, 
привычку к жесткой дисциплине, без которой 
на флоте никак. 

Надо сказать, что с момента основания 
Осетровское речное училище было заведе-
нием закрытого типа с жесткой полувоенной 
дисциплиной. Круглосуточное нахождение в 
учебном заведении, обязательное ношение 
курсантской морской формы, коллективное 
передвижение в столовую. «Даже в город-
скую баню ходили только строем и с песней, 
— вспоминают те, кто стоял и истоков флот-
ской школы в Усть-Куте. – Распорядок дня 
был расписан по часам и минутам. Конечно, 
удобством и комфортом в первые годы учи-
лище не отличалось, но будущие капитаны и 
эксплуатационники грузопассажирского фло-
та были готовы к трудностям. Главное — это 
захватывающие дух новые впечатления и 
перспективы стать капитаном не только реч-
ного, но и морского флота. И сегодняшний ин-
ститут в новых реалиях остался верен глав-
ным принципам, на которых воспитывались и 
воспитываются курсанты учебного заведения. 
Осваивать флотское дело здесь по-прежнему 
престижно. Диплом УИВТ открывает перед 
курсантами отличные перспективы!»

Ольга Брайт

УСТЬ-КУТСКИЙ ИНСТИТУТ 
ВОДНОГО ТРАНСПОРТА

ФИЛИАЛ ФГБОУ ВО «СГУВТ»
Иркутская область,  

г. Усть-Кут, ул. Володарского, 65.
Тел. приемной комиссии: 8 (39565) 5-75-10,  

заочного отделения – 8 (39565) 5-63-86;
ofngavt@mail.ru. 

www.ngtoru.ru

РЕЧНОЙ ТРАНСПОРТ: 
ПЕРСПЕКТИВЫ ЕСТЬ!

Федеральное агентство морского и  
речного транспорта (Росморречфлот) 
отмечает отчетливый рост популярно-
сти среди молодежи морских и речных 
профессий. В ходе приемной кампании 
2019 года, как говорится в сообщении 

ведомства, на одно бюджетное место в 
образовательных организациях Росмор-

речфлота по всей стране пришлось в 
среднем 5,5 соискателя.

В свою очередь руководитель Феде-
рального агентства морского и речного 
транспорта Юрий Цветков в интервью 
газете «Морские вести России» обратил 
внимание на тот факт, что сегодня по вну-
тренним водным путям России перевозит-
ся не более 1,5% грузов, тогда как в стра-
нах Европы эта доля составляет от 10 до 
30%. Часть грузопотока с реки продолжа-
ет уходить на авто- и железнодорожный 
транспорт. Вместе с тем развитие перевоз-
ок речным транспортом могло бы помочь 
снять пиковые сезонные нагрузки с авто-
дорог в европейской части страны, разгру-
зить автодороги и сэкономить гигантские 
средства, уходящие на их ремонт. Также 
рост загрузки реки будет способствовать 
повышению экологичности грузоперевозок 
в стране в целом и привлечению инвести-
ций в судостроение и другие отрасли эко-
номики. «У речного транспорта есть зна-
чительный потенциал развития, для реа-
лизации которого государством уже пред-
принят и реализуется ряд мер», – считает 
Юрий Цветков.

БОРИС УТЕНКОВ, 
ДИРЕКТОР УСТЬ-КУТСКОГО  

ИНСТИТУТА ВОДНОГО  
ТРАНСПОРТА:

«Осетровское речное училище играло и 
играет заметную роль в жизни сибирского 
региона. Порядка 80% флотских работни-
ков — это наши курсанты старших курсов 
и выпускники.  Многие из этих ребят идут в 
профессию вслед за родителями-речника-
ми. Так что они уже имеют некоторое пред-
ставление о речном транспорте, кто-то с 
детских лет всерьез мечтает о флоте. И не 
стоит забывать, что для города Усть-Кута 
учебное заведение такого профиля и ста-
туса  выполняет еще и стабилизирующую 
функцию. Не будь Усть-Кутского институ-
та водного транспорта, сотни подростков, 
которые по тем или иным причинам не мо-
гут уехать на учебу в другой город, оказа-
лись бы не у дел, предоставлены улице. 
А у нас — распорядок дня, опытные пе-
дагоги, флотская дисциплина! И, конечно 
же, романтика».

«
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На юбилейном концерте собра-
лись все, кто небезразличен к на-
родной и живой музыке. Молодой 
душой коллектив вместе со своим 
руководителем представил свои са-
мые лучшие номера. Каждый выход 
на сцену зрители приветствовали 
бурными аплодисментами. В про-
грамме концерта прозвучали самые 
любимые и узнаваемые песни: «Ту-
чи в голубом», «Зимушка-зима», «А 
я сама как песня!», «Семеновна», 
«Сибирский Ленок», «Речка-речень-
ка», «Что ж ты, Ваня?», «Баба То-
ма», «Бабкина пластинка», «Перед 
дальней дорогой», «Песенка пожи-
лых людей» и другие. Юбиляры пе-
ли очень красиво и вдохновенно, а 
зал им подпевал. Веселый задор и 
мастерское исполнение ансамбля 
подарили всем присутствующим на-
стоящий праздник. 

20 лет творческой жизни
 Народный коллектив был органи-

зован в Доме культуры «Речники» 
1 февраля 2000 года. Основала его 
Л.Т. Тарасова. С первых дней он на-
зывался «Хор ветеранов войны и 
труда», так как состоял из участни-
ков Великой Отечественной войны 

и тружеников тыла. Позже его пере-
именовали в хор «Лейся, песня!». В 
2004 году коллектив получил почет-
ное звание «Народный». 

Изначально хор состоял из 35 
человек, а первым хормейстером 
была Е.К. Подлесная. В настоящее 
время ансамбль обновился: в нем 
19 талантливых женщин, ветеранов 
труда, людей разных возрастов и 
профессий, объединенных любо-
вью к песенному творчеству. Этот 
уникальный коллектив шагает в но-
гу со временем под руководством 
Н.Г. Машинистовой. Главной зада-
чей является сохранение, развитие 
и пропаганда песенной культуры и 
наследия образцов народного твор-
чества, организация и проведение 
досуга пожилых людей. 

– К сожалению, многих уже нет 
с нами. На сегодняшний день в хо-
ре поют ветераны труда. Раньше в 
коллективе было много мужчин. Ве-
тераны войны выходили на сцену в 
орденах и медалях. Это было очень 
зрелищно и красиво. Играли на раз-
личных музыкальных инструмен-
тах, – говорит Наталья Генриховна 
Машинистова, руководитель хора.

Коллектив является постоянным 
участником городских и районных 
смотров, фестивалей, конкурсов, 
праздничных концертных программ, 
выездных творческих встреч. В 2017 
году он стал лауреатом второй пре-
мии в районном конкурсе ветеран-
ских хоров. В репертуаре ансамбля 
самые разные песни: русские на-
родные и военно-патриотические, 
романсы, классические и лириче-
ские произведения, песни о Родине, 
о любви к родному краю.

Хор проводит большую воспита-
тельную и просветительскую ра-
боту среди населения. Он частый 
гость в учебных заведениях, про-

пагандирует отечественные песни. 
Обаятельные, искренние участни-
цы коллектива своей открытостью 
давно покорили сердца устькутян. 
За годы существования ансамбля 
в нем зародились и живут добрые 
традиции: вместе отмечают празд-
ники, дни рождения, проводят тема-
тические вечера.

Не стареют душой 
ветераны

Юбилейный концерт прошел в 
теплой дружеской обстановке. В 
адрес коллектива было сказано не-
мало добрых слов признательно-
сти и благодарности. Со словами 

С песней по жизни:
вокальному коллективу ветеранов

«Лейся, песня» – 20 лет

поздравления выступили: началь-
ник УПФР Усть-Кутского района 
В.П. Сенин, директор «Городского 
культурно-библиотечного центра» 
Усть-Кутского МО Л.А. Зубарева. 
Председатель районного Совета 
ветеранов Л.И. Козырева вручила 
каждому участнику хора почетные 
грамоты, цветы, а также премию 
для всего коллектива. Директор ДК 
«Речники» Н.А. Антипина наградила 
исполнителей хора благодарствен-
ными письмами за многолетний и 
добросовестный труд.

– На примере хора ветеранов 
молодое поколение учится любить 
жизнь, людей и свою работу. Спа-
сибо вам за ваш труд! Вы достойны 
огромного уважения, любви и забо-
ты. Желаем активного долголетия, 
крепкого здоровья и семейного бла-
гополучия, – поздравила коллектив 
Людмила Ивановна Козырева. 

В хор постоянно вливаются но-
вые силы, энергичные любители 
хорового пения. В составе «Лейся, 
песня!» есть и те, кто служит ему с 
самого его основания – это Н.В. Ко-
сыгина, А.П. Зырянова, Н.И. Прусо-
ва, Т.И. Головко.

Поздравить хор ветеранов приш-
ли многие творческие коллективы: 
танцевальная студия ЦДО «Зазер-
калье», образцовая студия эстрад-
ного танца «Кураж» с номером «Ма-
трешки», образцовая цирковая сту-
дия «Тандем», вокальный коллек-
тив «Саманта».

В фойе дома культуры также бы-
ла организована выставка поделок 
ручной работы, выполненных участ-
ницами народного хора. Гости ме-
роприятия с интересом рассматри-
вали вышитые крестиком картины, 
вязаные и керамические изделия. 
Каждая поделка восхищала красо-
той и изяществом.

Исполнительниц коллектива объ-
единяет крепкая дружба и безгра-
ничная любовь к песенному твор-
честву. Они полны сил и энергии, 
они – пример для подражания, ува-
жения и восхищения. Их творчество 
всегда будет освещать путь сегод-
няшним и грядущим поколениям, 
обогащая жизнь светлыми и добры-
ми песнями. 

Дорогие артисты! Желаем вам 
вдохновения, новых творческих 
успехов и неисчерпаемой энергии!

Елизавета Куленкова, 
фото автора.

9 февраля в Доме культуры «Речники» состоялся празднич-
ный юбилейный концерт «Мы с песней никогда не расстаемся!» 
народного хора ветеранов «Лейся, песня!», посвященного 20-ле-
тию со дня образования коллектива. Сегодня этот замечатель-
ный ансамбль насчитывает 19 человек во главе с руководите-
лем Н.Г. Машинистовой. Артистов отличает любовь к родному 
краю, патриотизм и гордость за русский народ.

Поздравляли юбиляров и творческие коллективы города

Наталья Генриховна Машинистова, руководитель 
вокального ансамбля, принимает поздравления

Выставка рукодельниц народного хора
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В этом году турнир по хоккею с 
мячом проводился в пятый раз. 
Участие в соревнованиях приняли 
команды из Иркутска, Усть-Кута, 
Усть-Илимска и Бодайбо. Их при-
ветствовали представители район-
ной администрации, спортивно-оз-
доровительного центра, Иркутской 
нефтяной компании и почетный 
гость турнира Марина Горячева. 

Второй год генеральным партнё-

ром турнира является Иркутская 
нефтяная компания, которая на 
протяжении многих лет поддержи-
вает спортивное движение как в 
Иркутске, так и в Усть-Куте. Как от-
метил Сергей Анисимов, начальник 
управления по обеспечению про-
изводства ООО «ИНК», отрадно, 
что участники этого турнира при-
мут участие и в чемпионате мира 
по хоккею с мячом, который в этом 

Турнир по хоккею с мячом на Кубок Петра Горячева
С 31 января по 2 февраля в Усть-Куте прошел традиционный 

турнир по хоккею с мячом среди юношеских команд на Кубок  
Петра Горячева. Генеральным партнёром соревнований выступила 
Иркутская нефтяная компания.

Готовы ли устькутяне прожить  
один день без интернета?

Международный день без интернета ежегодно празднуют в по-
следнее воскресенье января. В этот день тысячи людей добро-
вольно вырываются из «всемирной паутины» и наслаждаются 
реальной жизнью без интернета, смартфонов и компьютеров. 
Это отличная возможность провести время с близкими, занять-
ся любимым делом, почитать любимую книгу или прогуляться 
на свежем воздухе. Однако немногие готовы на целый день от-
ложить свои гаджеты. Корреспонденты газеты выяснили, что об 
этом думают устькутяне.

Диана Мирказимова, 13 лет:
– Интернет для меня – общение 

с друзьями в соцсетях, любимые 
игры, музыка. Есть много полезной 
информации для учебы. Я могу от-
казаться от всего этого только на 
один день.

Родион Рахвалов, 13 лет:
– Общаюсь с друзьями, часто 

провожу время за играми, ищу нуж-
ную информацию. На это уходит 
около трех часов в день. Могу про-
вести день в библиотеке за чтени-
ем книги, если придется отказаться 
от интернета.

Светлана Анисимова, 56 лет:
– Я крайне редко пользуюсь се-

тями. Захожу посмотреть новости 
«Диалог» либо поиграть в игры для 
отдыха. Сейчас молодое поколение 
очень зависимо от интернета. Если 
бы его не было, как в моей моло-
дости, дети больше времени про-
водили бы на улице, читали книги.

Фарид Мамедов, 13 лет:
– Если бы сейчас не было интер-

нета, все много внимания уделили 
бы учебе. Я занимаюсь боксом, по-
этому максимум два часа в день я 
могу потратить на соцсети. Смотрю 
видео или спрашиваю домашнее 
задание у одноклассников.

Елена Макуркова, 47 лет:
– Интернет – это удобно, и он 

помогает нам в работе. Я думаю, 
всё же отличная идея: отдыхать 
от гаджетов. Можно сделать много 
полезных дел. Нужно отказаться от 
виртуального общения и больше 
общаться с друзьями, коллегами 
и родными.

София Ратушняк, 14 лет и  
Виктория Полякова, 15 лет:

– В основном общаемся с дру-
зьями через соцсети, ищем нужную 
информацию, просматриваем фо-
тографии и видео. Большую часть 
времени занимает интернет, при-
мерно восемь часов в день. Но ес-
ли нужно, то смогли бы отказаться 
от соцсетей. Можно заняться само-
развитием или прогуляться на ули-
це с друзьями.

Елена Иванова, 47 лет:
– Не вижу пользы от интернета. 

Молодежь впитывает много ненуж-
ной информации. Они уже стали 
зависимыми. Игромания стала по-
хожа на наркоманию. Мошенники, 
секты, пропаганда насилия и агрес-
сии, сайты, которые негативно вли-
яют на детскую психику – это насто-
ящий источник опасности!

Александра Касаткина, 25 лет:
– Для меня это отличное ме-

сто, где можно заниматься бизне-
сом, продвигать свою продукцию,  

находить клиентов. Именно этим 
я и занимаюсь. Если откажусь от 
интернета, то потеряю и свой до-
ход. А вот детям я рекомендовала 
бы поменьше находиться в соцсе-
тях. Сейчас виртуальное общение 
заменяет реальное.

Валерий Зырянов, 52 года:
– Да, жизнь круто изменилась. 

Компьютер заменил собой всё. Уже 
не встретишь на улице детей, игра-
ющих в дворовые игры, как это бы-
ло у нас в молодости. Я внуков не 
могу «оттащить» от телефонов и 
планшетов, чтобы пошли на улицу, 
подышали свежим воздухом. Мы же 
росли, учились, трудились за учеб-
никами. А сейчас всё необходимое 
для них есть в интернете.

Денис Остафьев, 27 лет:
– Я не готов отказаться, потому 

что в интернете работаю. С его по-
мощью можно отыскать много нуж-
ной информации, оплатить услуги. 
Мне так удобней, ведь я по каждо-
му вопросу могу найти ответ в сети.

Галина Антипина, 34 года:
– Поддерживаю тех людей, кто 

не обходит стороной этот праздник. 
Можно побыть в этот день с близ-
кими и родными, друзьями, не от-
влекаясь на развлечения. Я захожу 
в соцсети очень редко, много до-
машних дел и работы. В свободное 
время могу заглянуть в интернет и 
почитать новости.

Спрашивала  
Елизавета Куленкова.

году будет проходить в Иркутске.
В течение трех дней на ледовой 

арене стадиона «Водник» прохо-
дили нешуточные баталии. Коман-
ды играли азартно, несмотря на 
мороз. Турнир проходил по круго-
вой системе, победитель опреде-
лялся по количеству набранных 
очков. В результате напряженной 
борьбы победу одержала команда 
«Лесохимик» из Усть-Илимска, на 

втором месте – усть-кутский «Во-
дник», бронза у иркутской команды 
«Буревестник». 

Кроме общекомандного зачёта 
были определены лучшие игроки 
по номинациям. Лучшим защит-
ником признан Степан Вечтомов, 
лучшим нападающим – Максим 
Трескин, лучшим игроком турнира 
– Никита Гомзяков. Все трое – игро-
ки усть-кутской команды «Водник». 

Лучшим бомбардиром признан Ки-
рилл Кулаков, лучшим вратарём 
– Алексей Фефелов, оба – игроки 
усть-илимского «Лесохимика».

Победители и призёры были на-
граждены кубками, медалями и 
ценными призами от Иркутской не-
фтяной компании. 

Ирина Ульянова,  
фото из архива СОЦ.


